

Acta Nro. 115

Sesión del 12 de octubre de 1948.

En la ciudad de Medellín, a las tres post-meridum del día indicado, en el salón de audiencias del señor Gobernador del Departamento, se reunió la ACADEMIA ANTIOQUEÑA DE HISTORIA en sesión solemne para conmemorar la fecha clásica del descubrimiento de América y el día de la raza, y al acto asistió como invitado de honor el doctor José Manuel Mora Vásquez, Director de Educación Pública Departamental, y los siguientes académicos: Doctor Luis Mesa Villa, quien presidió, Presbítero don Jesús Mejía Escobar, don Carlos Arturo Jaramillo, Presbítero doctor Juan Botero Restrepo, don Antonio Gómez Campillo, doctor Bernardo Toro, don Tomás Cadavid Restrepo, don Bernardo Puerta, don José Solís Moncada, doctor Pedro Rodríguez Mira, reverendo Padre Carlos Salcedo, don Abraham González y el suscrito secretario.

Abierta la sesión se dio lectura al acta anterior y fue aprobada con la siguiente modificación que no fue don Carlos Arturo Jaramillo quien suscribió la proposición en homenaje al doctor Nicanor González, sino el doctor Joaquín Emilio Jaramillo.

Posesión de nuevos Dignatarios.

Acto seguido el doctor José Manuel Mora Vásquez, Director de Educación Pública y Miembro Correspondiente de la Academia, tomó el juramento reglamentario a los miembros de la nueva Junta directiva de la Academia: Doctor Luis Mesa Villa, Presidente, Presbítero don Jesús Mejía Escobar, Vicepresidente, y doctor Luis Sierra H., Secretario.

Discurso

A continuación el señor Presidente doctor Luis Mesa Villa dio lectura a un magistral y bien elaborado trabajo acerca de la evolución diplomática de la doctrina Monroe, que fue muy justamente aplaudido.

Informe de la Comisión del Concurso sobre el Sabio Caldas

Acto seguido se dio lectura al informe escrito por los señores Presbítero doctor Juan Botero Restrepo, don Abraham González, doctor Pedro Rodríguez Mira y doctor Juan Zuleta Ferrer acerca del concurso abierto por la Academia entre los estudiantes para premiar con la suma de cien pesos moneda corriente el mejor trabajo acerca de la biografía del sabio Caldas, y allí concluyen que de los tres trabajos presentados, el que es acreedor al premio es el firmado con el pseudónimo "Palmes" que corresponde al nombre del joven don Pablo Mesa Mesa, distinguido alumno del colegio de San José de los Reverendos Hermanos Cristianos.

Comunicaciones

A continuación se leyeron dos importantes comunicaciones, la una del Senado de la República y la otra de la Academia Colombiana de la Historia, en las cuales se agradece a esta Academia y se le acusa recibo de la proposición aprobada para apoyar el proyecto de ley sobre la celebración del cincuentenario de la fundación de la Academia Colombiana de Historia y de la publicación de una Historia General de Colombia.

Proposiciones...

Acto seguido se aprobaron por unanimidad las siguientes proposiciones:

Una del doctor Mora Vásquez que dice así: "La Academia Antioqueña de Historia presenta muy atento

saludo de bienvenida al Excelentísimo señor Presidente de la República doctor Mariano Ospina Pérez, le desea grata estada en esta ciudad y le rinde el homenaje de su respeto y admiración”.

Otra suscrita por los académicos Presbítero Jesús Mejía Escobar y doctor Bernardo Toro: “La Academia Antioqueña de Historia saluda muy respetuosamente al Excelentísimo y Reverendísimo Monseñor Luis Andrade Valderrama, dignísimo Obispo de la diócesis de Antioquia y miembro honorario muy conspicuo de esta Corporación, y le envía su más sincera expresión de pesar, con motivo de la muerte de su señora madre doña Inés Valderrama de Andrade, a la vez que registra este luctuoso hecho en sus anales”.

Otra suscrita por los mismos firmantes de la anterior, que dice así: “Los suscritos miembros de número presentamos como candidatos para miembros correspondientes de esta corporación a los señores: doctor Carlos Betancur Arias y don Alfonso Londoño Martínez, en atención a que dichos señores llenan todos los requisitos reglamentarios para merecer este honor”.

Esta proposición pasó en comisión para su estudio e informe reglamentario a los académicos doctor Antonio Gómez Campillo y don Carlos Arturo Jaramillo.

Otra suscrita por los socios Toro y Solís Moncada que dice así. “La Academia patrocina con la suma de doscientos pesos moneda corriente, la edición de la obra histórica del presbítero don Juan Botero Restrepo, titulada “Sonsoneses ilustres”.

Y esta otra suscrita por los académicos Botero Restrepo, Toro y Solís Moncada: “Sígase entregando por la presidencia a los miembros de la nueva directiva en el día de su posesión cada año, un diploma especial en que conste la respectiva designación honrosa que les ha hecho la Corporación.

Esta disposición tendrá efecto retroactivo para los miembros que han terminado su período y para el presidente honorario doctor Emilio Robledo, y empezará a cumplirse una vez que esté terminado el diseño del nuevo diploma, que actualmente se está haciendo”.

Lectura del Trabajo Premiado

A continuación el señor don Pablo Mesa Mesa leyó su interesante trabajo premiado, titulado: “La génesis de nuestra economía y la obra del sabio Francisco José de Caldas”, que fue muy aplaudido por los concurrentes y especialmente por el señor presidente, quien en sentidas frases hizo extensiva su felicitación al Colegio de San José de los Reverendos Hermanos Cristianos y al Centro de Historia Arboleda de este plantel, a los cuales pertenece el distinguido joven Mesa.

Para terminar se dirá que al acto solemne concurrió un numeroso público compuesto en su mayoría por los profesores, alumnos y miembros del Centro de Historia del Colegio de San José y por los familiares del joven don Pablo Mesa Mesa que fueron a presenciar su merecido triunfo.

No habiendo otro asunto para tratar, a las cuatro y media post-meridum se levantó la sesión.

El Presidente,

Luis MESA VILLA

El Secretario,

Luis SIERRA H.